

## **Avec l'Assemblée diocésaine du 21/10/2022, le CCFD Terre Solidaire fait sa rentrée....**

Malgré une invitation tardive, due à des soucis d'internet, environ 25 personnes étaient présentes et 12 excusées.

En parallèle, une proposition de visio – conférence a permis à 2 personnes de se joindre à la réunion.

Après le temps spirituel, un retour a été fait sur les événements vécus depuis fin mai.

### **Tour du monde des solidarités : 2 rencontres à L'Etoile (13/5 et 17/6) Méso – Amérique et Brésil**

L'objectif de ses rencontres est de proposer de petits événements réguliers sur un territoire. Par exemple des rendez-vous mensuels. Nous nous appuyons sur des vidéos de chargé.e.s de mission qui présentent : la situation, les enjeux partenariaux d'un pays en particulier. Ces rencontres permettent de « visiter » la plupart des zones où le CCFD - Terre Solidaire a des partenaires.

Ce qui manque : ce sont des témoignages, une salle adaptée permettant d'avoir un intervenant en visio. L'objectif est aussi de rejoindre de nouvelles personnes bénévoles, mais il n'est pas atteint pour le moment.

Si vous souhaitez animer un ou des événements en vous appuyant sur ces vidéos, pour aider à l'animation, une fiche existe avec un exemple de déroulé et une liste des éléments auxquels il est souhaitable de penser.

### **Exposition chemin de croix : Un monde nouveau**

**Poligny : 15 juillet au 30 juillet, Château Chalon : 1 au 15 août**

Un Monde Nouveau, c'est un dialogue entre les textes d'Évangile d'un **CHEMIN DE CROIX** classique et des extraits de l'encyclique du pape François, Laudato sí, sur la crise climatique que nous traversons pour donner envie de s'engager concrètement dans la préservation de la planète. Et ce quelle que soit notre spiritualité.

14 vignettes ouvrent la réflexion sur le monde qui nous entoure et mettent en avant la réalité de terrain des populations les plus vulnérables face aux dérèglements climatiques.

14 auteurs venus de tous les horizons ont livré leur méditation personnelle sur ces enjeux.

Lors des expositions, de belles impressions ont été laissées sur le « livre d'or » mis à disposition.

Il y a possibilité de retenir l'exposition pour d'autres paroisses ou doyennés. Elle se compose de 16 panneaux sous lesquels une cartouche se fixe avec une partie du texte d'un auteur.

Se souvenir que ce chemin de croix existe sous forme de livret et de PPT si besoin pour Carême.

### **Camp Régional « Bien vivre »**

**Gorgeon 70 : 8 au 15/08** ouvert à toutes et tous les 13,14, 15

Une semaine durant laquelle un groupe d'une dizaine de jeunes adultes a pu poser un regard sur le monde qui l'entoure, sur leurs vies, en France, mais aussi ce qui se vit à différents endroits de la planète, avec notamment la présence de notre partenaire chilienne Isadora. (Vidéo de 13' visible sur le site(<https://ccfd-terresolidaire.org/>) et région BFC.)

Intervention d'Isadora le samedi 13/8 :

Présentation du Réseau de lutte contre les violences faites aux femmes, par notre partenaire chilienne Isadora CASTILLO.<http://www.nomasviolenciacontramujeres.cl/>

*« La femme prend soin des autres pour un mieux être (famille, personnes âgées ...) la valeur de ce qu'elle produit n'est pas reconnue, ni respectée. Il en est de même pour la planète Terre dont on tire beaucoup gratuitement. La société capitaliste ne valorise que les activités qui engendrent du profit. »*

*Lutte par le biais d'affichage. Si la justice ne fait pas son travail, affichage sur la maison de celui qui est accusé. Manifestation tous les ans au mémorial des féminicides de Santiago. Registre des féminicide*

Sur les affiches :

- Notre décision irrévocable : des vies libres de toutes violences
- Le féminisme c'est l'action radicale antipatriarcale
- Attention le machisme tue
- L'exploitation des femmes est la base du capitalisme
- Elever et prendre soin c'est aussi du travail
- Maintenir la vie est une tâche collective.

### **Forum des associations à Poligny 03/09**

Participation qui a permis une visibilité vis-à-vis du public présent mais aussi de Mr le Maire qui a découvert la carte Peters'.

Très bon accueil par la municipalité.

Le stand voisin étant les scouts, nous avons pu prendre les nouvelles coordonnées sur Poligny.

Nous leur avons remis les 2 valisettes d'animations pour jeunes et ados.

Martine avait prévu un Twisterre de table et diffusion en continu de la vidéo de présentation du CCFD.

### **Regain (S) 04/09 Lons et forum des associations**

6° fête de la bio au parc des bains à Lons.

Participation avec un stand sur la crise alimentaire.

La carte Peters' a toujours du succès et interpelle.

Conférence de Jacques Caplat introduite par une jeune et nouvelle bénévoles, Cléa.

Jacques Caplat est agronome et ethnologue. Fils de paysan, il a été conseiller agricole en chambre d'agriculture, puis animateur à la fédération nationale d'agriculture biologique. Il a participé à la création du réseau Semences paysannes et s'est impliqué dans des actions de développement dans des pays du Sud.

### **Finances :**

Pommes de terre en 2023 ? Est – ce à poursuivre pour la 10° année, sinon quelle opération financière ?

Trouver un terrain devient un problème. Cette année, le 1/3 de la récolte habituelle et problème de taupins. Un terrain ayant déjà été cultivé est recherché.

Le repas franc – comtois du 26/8 a permis de déguster les pommes de terre et 80 personnes ont vécu une soirée très conviviale.

Une initiative sur Lavans les Saint Claude, une équipe qui cultive un jardin partagé et collecte les légumes invendus dans les commerces a réalisé des soupes mangées ensemble (30 litres). Le surplus est mis en bocaux, stérilisé et vendu.

### **Adhésions :**

Soit avec la fiche papier ou sur Internet par carte bancaire.

### **Campagne recrutement du 3 au 23 septembre**

Les personnes intéressées par le bénévolat devaient remplir un formulaire, être appelées par une plateforme puis redirigées vers les délégations. Malgré 4 offres de bénévolat proposées, pas de personne candidate.

Pour la Franche – Comté, seule la délégation du 25 a eu un candidat.

### **Campagne de notoriété nationale : VAINCRE LA FAIM, C'EST POSSIBLE**

Un large public est ciblé : **la population française de plus de 50 ans**. Campagne par affiches, spot, réseaux sociaux...

qui démarre le **dimanche 16 octobre** à l'occasion de la Journée Mondiale de l'Alimentation.

Elle durera 6 semaines, notamment sur le digital, pour se terminer le **mercredi 30 novembre**. Les délégations n'ont pas à intervenir.

### **Assemblée Régionale 8 et 9/ 10 à Amange :**

Temps fort régional (60 participants dont 7 jurassiens) où il ne manquait que la Nièvre pour la région BFC. Après l'accueil, nous avons le marché des délégations où les actions de chaque délégation étaient présentées. Chacun pouvait questionner, se nourrir des expériences présentées.

L'après midi a été consacrée à la restitution du forum sur le Bien Vivre de Grenoble et le camp bien vivre. Tout ceci dans des ateliers.

- INDICATEURS DU BIEN VIVRE
- LIEN SOCIAL
- HABITER LA PLANETE : LE REGARD DES PEUPLES AUTOCHTONES
- CAMP Bien Vivre

Puis reprise du projet régional « Bien vivre » afin de découvrir où nous en sommes et où l'on va.

Présentation du plan d'actions pour 2022/2023 (Formations régionales ou Ateliers des Réseaux et des Territoires, forum et du budget).

Dimanche matin a débuté avec la célébration préparée et animée avec les Pères Lucien Converset et Jean – Marie Bouhans et Rachel Lamy.

Puis élections aux diverses commissions nationales dont BFC a 8 membres sur 10 possibles.

Une jurassienne est à la sous commission « souveraineté alimentaire »

Depuis 2018 les membres de l'Equipe d'Animation Régionale ont été élus. Cinq personnes sur 7 étaient à renouveler.

Anne – Marie ne s'est pas représentée afin de permettre un renouvellement partiel et pour raison familiale.

Il n'y a donc plus de représentant à l'Equipe d'Animation Régionale pour le Jura.

Election des 4 représentants et 2 suppléants à l'AG Nationale 2023

Les participants à la soirée ont pu prendre connaissance du projet Régional et vivre un temps de réflexion :

**Echange par petit groupe : Chacun, a réfléchi et exprimé quel objet personnel témoignerait du Bien Vivre ?**

**Et pourquoi ?**

**Echanges (10 minutes) et partage en grand groupe**

Cette question du Bien Vivre peut-être prise en groupe sur un village, une paroisse. S'interroger sur notre façon de vivre et les répercussions chez nous mais aussi sur les habitants des pays en voie de développement.

**Partage en grand groupe**

Ce qui fait que l'on vit bien :

- Les rencontres, le partage
- La liberté
- Les relations, les échanges
- Se faire du bien en permettant le lien (donner/recevoir)
- Le lien social
- Prendre du temps
- Prendre conscience de la beauté de notre environnement- les éléments /environnement

- Notion de connexion avec son corps

(En se connectant à [laplace.ccf-d-terresolidaire.org](http://laplace.ccf-d-terresolidaire.org))

### **Connexion**

**Identifiant** : initiale du prénom, point, nom dix chiffres de la date de naissance

**Mot de passe** : code postal

Cliquer sur loupe et taper : bien vivre

Documents

Vous avez accès à des propositions d'animations pour adultes, grands jeunes en aumônerie)

### **Les Projets**

#### **IMMERSION 2024 : A qui proposer ?**

L'immersion c'est un voyage qui s'inscrit pleinement dans le Projet Régional

Il permettra d'approfondir les connaissances sur le Bien Vivre et nourrira le projet sur les délégations.

Il sera en lien avec les Pays Andins : Bolivie, Pérou, Colombie.

Y participer est un engagement de citoyenneté

C'est rencontrer pour agir différemment.

**Grandes étapes de cette immersion** : mobiliser des personnes pour partir et restituer

Candidatures pour le **15 novembre** : mobilisation pour jeunes adultes prioritairement

Projet élargi hors CCFD – MSE mais aussi alliés

Coût à limiter pour les participants, 1000€ mais possibilités d'aides...

Première rencontre du groupe au premier trimestre 2023

Les membres du bureau 39 ont pensé aux scouts.

**Dates du voyage : 1<sup>er</sup> trimestre 2024**

**Tour du monde** : (voir sur Laplace)

L'an dernier il y a eu la tombola.

Comme les courses Terre d'avenir où les enfants se faisaient sponsoriser par des adultes.

Vous pouvez organiser une marche de 5, 10 kms et chaque participant s'engage à verser 2€ par km parcouru.

A la fin de la marche vous prenez un temps pour visionner l'action de l'un ou l'autre des partenaires soutenus :

Liban, Sénégal, Brésil, Bolivie, Afrique du Sud et Timor Leste. Partenaires qui agissent contre la faim ou la malnutrition. Les dons se font directement sur Internet et sont déductibles des impôts.

#### **Tandem Solidaire :**

Les Tandems Solidaires, c'est un binôme : une équipe d'enseignants + une association, réunies autour d'un projet d'éducation à la citoyenneté mondiale. L'objectif est de donner aux élèves des clés de compréhension du monde de demain, par une pédagogie participative, de la maternelle au lycée, grâce à un accompagnement sur-mesure : formations, ressources pédagogiques, soutien financier, et porté par un réseau régional multi-acteurs dynamique : rencontres, échanges d'expériences et valorisation du projet ! Le CCFD 39 a été sollicité.

**Les Rousses** : Classe de 5° sur téléphone portable et pollution numérique démarrage en décembre.

**Champagnole** : classe de maternelle (Maëlle Colmagne) sur l'eau dans le monde.

**Poligny**: Rencontre avec la directrice du groupe scolaire saint Louis- Notre Dame.

Projet pour une ou plusieurs interventions dans l'année. Pour un tandem solidaire ce serait à envisager pour l'année prochaine.

#### **Festisol : 18/11 au 04/12 Thème : Les migrations**

Marie – Elisabeth suit avec l'équipe de Lons. Des interventions dans des écoles sont programmées.

Un tract présentant les animations prévues est en cours de réalisation.

### **Festival Alimen Terre : 15/10 au 30/11**

Film « la part des autres » ciné comté à Poligny, suivi d'un débat **le jeudi 10 novembre à 20h30**

Film « l'éveil des paysans congolais » Champagnole Maison Saint Joseph **24 novembre à 20h**

Film « le dernier des laitiers » Chapois **15 novembre à 20h**

Film « la part des autres » Crançot, La Carriade **vendredi 11 novembre à 20h30**

### **Marché de Noël solidaire : Lons 26 et 27 novembre**

Présence assurée par les bénévoles de Lons et paroisse des Roches.

**Campagne Carême : mercredi 22 février 2023 au samedi 8 avril 2023**

**Formation régionale : samedi 10 décembre (lieu à préciser)**

Thème : FAIM, CONFLITS ET GUERRES

- La lutte contre les discriminations
- La construction d'une société démocratique
- La construction de la paix

Comme l'an dernier, des **Formations décentralisées sont prévues dans le Jura : le 14 et 21/01 (lieux à prévoir)**

**Mercredi des Cendres où ?** Pour le moment, pas de doyenné intéressé.

**Pas de partenaire cette année mais peut – être possibilité d'une conférence en visio dans un lieu où nous pourrions nous regrouper.**

### **Permanences au bureau :**

jeudi après – midi 14h à 16h30

mardi matin 9h30 à 12h un mois avant et pendant Carême.

Tel 03-84-47-87-59

[ccfd39@ccfd-terresolidaire.org](mailto:ccfd39@ccfd-terresolidaire.org)

**Bénédicte Margerie** : Après une année d'observation accepte d'être membre du bureau

**Merci à Marie** qui a assuré les permanences du jeudi après – midi et rendu service au moment du Carême pour préparer les documents des paroisses et renseigner par téléphone.